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优环境优环境 为汽车产业强动能为汽车产业强动能
本报记者 郑进超 本报通讯员 刘宏杨

制定措施，激励企业创新和转型升级；落实相关政策，为企业减负；优化营商环境，提供多种服务，助力企业平稳发展……

近年来，在北京现代沧州工厂的带动下，汽车整车及零部件一跃成为沧州经济开发区的支柱产业和实体经济重要组成部分。今年以

来，因多种因素影响，汽车及零部件产业下行压力持续加大，为促进区内汽车产业可持续发展，沧州经济开发区出实招、下真功，全力

创造良好发展环境。

近日，2022年京津冀体育用品产
业发展论坛在河北省沧州市海兴县举
行，论坛就高质量发展京津冀体育用
品产业发展路径进行了深入交流研讨。

论坛以“创新 品牌 升级”为主
题，旨在梳理体育用品装备转型升级
过程中的现状并总结经验，探讨新形
势下京津冀地区体育装备高端化、智
能化、绿色化发展路径，利用京津冀
产业协同发展机遇，引导国家和京津
体育产业头部资源落地，推动三地形
成分工明确、配套科学、良性互动的
产业发展新格局，打造体育用品产业
优势、产业集群。

河北省出台了《河北省体育用品
产业发展工作方案》，将体育用品列为
制造强省重点内容，提出了 2025年全
省体育用品产业总规模达到 1200亿元
目标。 据《河北日报》
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今年以来，沧县签约16个项目。其中，引进

了比利时乐迈地板项目，并将依托此项目，招引

上游的PVC树脂、碳酸钙粉及包装等项目，打造

一条全新的产业链条。为加速项目摘牌，疫情期

间，工作人员克服多重困难，为企业办理开户、

刻章等事项，并委托异地朋友不远千里开车将手

续送到公司上海总部，为项目落地辟出一条“绿

色通道”。

最近，一位在乡镇工作
的干部晒出一条特殊的朋友
圈。朋友圈的图片上只有5
双运动休闲鞋，它们不仅不
光鲜，反而有些“灰头土
脸”，却得到了朋友们接连
点赞。

他在朋友圈里写到：好
久没有穿过皮鞋了，这是本
周穿过需要洗刷的，自从来
到乡镇，感觉还是这几款

“高大上”的实用。
了解他的朋友们知道，

作为乡镇上主管项目建设的
负责人，他几乎每天都往工
地跑，了解项目建设进度，
和项目负责人对接，询问有
啥问题需要解决。

跑工地，不能走马观
花、脚不沾地做表面文章，
而是要“脚踏实地”，深入
了解项目进展、真诚和企业
沟通，因此，几个工地跑下
来，满面风尘是常有的事
儿。

这种状态下，运动鞋成了标配。
这是一种工作常态的真实写照。
在当地，他们精准精细化服务项目，

项目还未开建时，就明确各个主体的责
任，并提前进行协调，确定各个步骤和时
间节点。而作为政府部门，他们每天到现
场调度，每周排好下一周的工期，从建设
到竣工，做到精准安排，确保工期。

正是由于沉下身子，他们能及时了解
企业的需求。有的企业在项目建设中，流
动资金告急，他们能第一时间获取信息，
并协调银行和企业对接，量身打造产品，
为项目建设及时供血。

在大家的努力下，他所在的乡镇，项
目建设有声有色。

打造营商环境的良好口碑，需要相关
人员沉下心来做好服务。

有的客商对一些县域的服务赞不绝
口。他们在考察环境时，相关部门安排专
人引导他们看地块，一块一块地看，一个
接一个地转，直到客商满意为止。

在办理审批手续时，服务人员全程代
办。一位客商记忆犹新的是，为加快项目
进度，当地几个部门联合召开审核会议，
但项目的设计图纸还需要进行修改，而设
计方是一家外地的公司，为了让项目赶上
这次联合会审，有关部门负责人在周末一
早就开车赶到设计公司所在地，协调公司
修改设计图。

做好前期工作后，已到深夜，他们又
叫醒相关负责人，连夜办公，让项目顺利
赶上了周一进行的联审会。

项目服务人员既懂程序、知流程，又
能沉下身子服务，这才有了项目快速落
地，早日投产达效。这种“代入感”是一
种实实在在用力、用心、用情的服务态度。
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瞭望京津冀

近日，京津冀医疗保障协同发展
领导小组办公室印发关于《京津冀医
保协同发展2022年工作要点》的通知。

通知指出，积极推进京津冀门诊
联网直接结算，扩大跨省异地就医门
诊直接结算定点医药机构数量，推进
门诊慢特病的相关治疗费用跨省直接
结算，加强三地医疗保障一体化发展。

此外，还包括积极促进京津冀医
药服务管理协同发展、推进京津冀医
保基金协同监管、支持雄安新区医疗
保障事业发展等。 据《河北日报》
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政策加分 激励车企创新

今年以来，为鼓励汽车配套产
业做大做强，沧州经济开发区相继
出台《沧州经济开发区鼓励总部经
济企业及现代服务业企业发展暂行
办法》《沧州经济开发区鼓励企业
升规纳统、申报专精特新促进高质
量发展暂行办法》，制定《沧州经
济开发区“领跑者”企业奖励暂行
办法》，根据企业产值税收、投资
外贸等综合评分进行年度评比奖
励，针对专精特新、精益管理、主
板上市等设置加分项，引导企业加
大科技研发和技改投入，转型升
级、做大做强。

沧州诚毅科技有限公司是一家
从事汽车内、外饰系统零部件生产的
企业，去年以来，沧州经济开发区经
发局相关负责人，多次深入企业一
线，了解企业生产情况，向公司负责
人讲解开发区制定的相关政策。企业
积极扩大生产线，在加强与北京现代
沧州工厂合作的同时进一步加大与长
城、长安等制造企业的合作力度，目
前已经与长城哈弗系列汽车签订了
9000万元的门板项目订单。

精心辅导 为企业减税降费

北汽韩一沧州汽车饰件有限公

司是一家主要生产汽车内饰板、顶
棚、地毯、中控、后搁物板、尾门板
等内饰产品的合资企业。根据相关政
策，其14个专利项目可享受研发费
用加计扣除政策，在接到最新组合式
税费政策出台相关文件后，开发区税
务局第一时间成立了“沧税管家”团
队，到企业进行政策辅导，了解企业
生产经营及政策享受情况，经点对点
辅导，让企业及时享受到了制造业研
发费用加计扣除政策红利。

政策落实落地是助力企业发展
的关键一环。沧州经济开发区持续
加大“放管服”改革，开发区行政
审批局建立了“承诺+监管+信用”
的闭环管理模式和 10余个环节的

“容缺受理”制度，形成了“全链
条”审批机制；开发区税务局建设
了“零窗口”智慧办税服务厅，打
造“10分钟”办税圈，确保政策宣
传无死角、落实不放松。

精细服务 助企业稳步经营

近日，沧州经济开发区人社
局为符合条件的企业有序发放失
业保险稳岗返还资金。截至目
前，汽车制造 （零部件） 企业中
已有 19家审核通过，返还金额约
103万元。

“今年以来，为提振汽车产业
相关企业信心，沧州经济开发区还

特别加大了对企业用工的帮扶力
度，建立了汽车产业工人技能培训
体系建设试点，定期组织工人进行
培训，积极帮助企业稳定就业岗
位。”沧州经济开发区人社局负责
人王衍菁说。

消费是拉动经济发展的三驾马
车之一。沧州经济开发区共有汽车
限上零售企业36家，为释放汽车消
费需求，挖掘消费潜力，6月份，
沧州经济开发区出台了《汽车促消
费活动实施方案》，共有 23家企业
参加促销活动。消费者在享受最低
价的同时，每购买一辆车再补贴
1000元，措施有力推动了汽车消费
市场加快恢复。

一 位 相 关 负 责 人 介 绍 ， 今
后，沧州经济开发区将坚持走创
新发展、协同发展、转型发展、
特色发展之路，在发展壮大北京
现代整车生产项目和引进北京现
代核心配件商的同时，把汽车产
业向二级、三级配件生产延伸扩
展，积极引进物流、汽车金融、
汽车保险以及新能源汽车等项
目，不断延伸汽车产业链条，加
快推进汽车制造全产业链发展，
利用 5 至 10 年的时间，使开发区
整车生产能力达到 75 万辆以上，
把开发区打造成为京津冀区域整
车制造及零部件加工的汽车产业
基地和北方汽车城。

乐迈地板落户沧县

6月 28日，沧县 2022年第 9期
国有建设用地使用权出让拍卖活动
举行，比利时乐迈地板项目成功竞
拍土地 204亩。乐迈地板项目作为
一家外资项目，于今年签约沧县。

据沧东经济开发区相关负责人
介绍，比利时乐迈地板项目由财纳
福诺木业（中国）有限公司投资建
设，该公司是一家 2004年在上海
创建的专营地板的跨国企业，是国
际知名的拉梅特乐迈地板亚太总部
和研发中心。目前，拉梅特乐迈在
全球建立 10余家工厂及分支，业
务遍及全球 80 多个国家和地区，
拥有 6000余家销售网点，2021年

销售额 23亿元，净利润 2.2亿元，
税收贡献超 1亿元，其中出口占比
90%。

乐迈地板项目总投资 3 亿美
元，折合人民币 19.12亿元，占地
约 600亩，一期占地 204亩，建设
周期 12 个月，主要生产实木地
板、实木复合地板、强化木地板、
塑胶地板、SPC石晶地板等产品，
有不错的市场前景。

对于乐迈地板项目，沧县志在
必得。县委、县政府主要负责人先
后多次带队赴上海企业总部对接洽
谈。

在一位相关负责人看来，引进
乐迈地板项目，他们看中的是以一
个项目带动一个产业链条。未来，
他们将围绕乐迈地板项目加大上下

游的招商引资，健全产业链，特别
是完善前端产业链，引进 PVC树
脂、碳酸钙粉以及包装等项目，为
其做好产业配套。

畅通渠道 高效服务

乐迈地板项目签约后，沧东经
济开发区成立了专项小组，负责全
程协助办理各项手续。如无意外审
批将按部就班进行，但疫情的发
生，打乱了原来的计划。一边是项
目急需办理手续，一边是疫情引发
的各种不便利，在这种情况下，沧
东经济开发区克服多重困难，全程
代理服务，为项目打通了“绿色通
道”。

3月 7日，土地挂牌。令人猝
不及防的是，3月 9日，沧州出现
疫情。疫情防控期间，小区封控，
人员不能外出。但同时，企业急需
办理工商注册、开户 （外汇账
户）、刻章等手续。专项小组全体
人员在疫情期间 24小时值守，为
项目提供全程服务。

工商注册需在政务大厅办理，
但由于疫情原因，市场监管局只有
部分人员值班，沧东经济开发区积
极协调各部门，实现不见面办公，
为企业进行工商注册。

企业急需在银行开户，汇入
部分外汇资金，但疫情期间，银
行暂停营业，沧东经济开发区和
银行积极沟通，把银行的工作人
员从小区接出来，同时嘱咐他们

带好被褥行李，在办理完开户手
续之后，银行工作人员吃住在单
位。

刻章时也遇到了类似问题。疫
情之下，刻章的门市暂停开门营
业。专项小组负责人说，当时急得
想把刻章机运到商户的小区里现场
刻章。后来，他们还是联系到商
户，让商户带好被褥等物品，把人
从小区接到门市。

一系列手续完成，只要把材料
和U盾邮寄到公司的上海总部，工
作即告一段落，大家也可松一口
气。但问题是，由于疫情沧州不能
发快递，大家集思广益，计划到衡
水的阜城县去寄件。但不巧的是，
赶到阜城时，当天阜城县进行全员
核酸演练，第一套计划无法实现。

分秒必争，必须马上执行第二
个方案。大家又马不停蹄地赶到吴
桥县和衡水景县交界处，拜托景县
的朋友把快递发出去。

这一次比较顺利，眼看马上就
能完成任务，大家都很兴奋。然而
问题又冒了出来。大家考虑到，受
疫情影响，如果快递节点城市出现
疫情，快递也有可能受影响出现滞
留，造成时间上不赶趟。于是，他
们决定直接千里送货。最后，委托
衡水的一位朋友开车直奔企业上海
总部。

面对疫情，沧东经济开发区主
动作为，靠前服务，克服各种困
难，不遗余力为项目争取时间，赢
得了外资企业的称赞。

招引项目 聚集产业

截止目前，沧东经济开发区新
材料管道产业园区一期签约 19个
项目，其中部分项目已投产，一些
项目正在进行设备安装，预计 8月
即可投产。沧东经济开发区积极服
务雄安新区建设，规划建设了新材
料管道产业园，在一期引进 19个
项目的基础上，二期趁热打铁，签
约26家管道企业。

沧东经济开发区坚持以国际化
视野招商引资，加快大项目好项目
落地，推动开发区提档升级，打造
产业集群新高地。今年以来，他们
洽谈项目40多个，签约16个。

其中，投资 3亿元的诚悦汽车
项目，主攻改装车，目前在主要生
产挂斗车的基础上，后期将生产改
装特种车，包括清洁车、垃圾车及
新型快递箱货车。其新型快递车将
在传统车辆的基础上，进行轻量化
改进，市场前景广阔。预计年营业
收入在 1 亿元以上，税收预计达
2000万元。

畅通服务畅通服务畅通服务
外资项目快速落子外资项目快速落子外资项目快速落子
本报记者本报记者 郑进超郑进超 本报通讯员本报通讯员 孙永智孙永智

新华社发新华社发


